





### Resurgimiento cultural eclesiástico

Las Semanas Bíblica y Teológica recientemente celebradas en Madrid han estado saturadas de un ambiente eminentemente práctico y positivo

### El tema de Cuerpo Místico de Cristo ha sido explotado a fondo como filón riquísimo

De albriicias estamos los españoles con el brillantísimo cuanto insuspechado éxito alcanzado este año con las dos Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos celebradas del 14 al 26 de este mes (Septiembre) en Madrid.

Nadie podía sospechar un éxito tan rotundo, aun descartadas las más lisonjeras hipótesis. La misma Comisión organizadora, con el Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá al frente, lo ha reconocido así lealmente. Temas y profesores se han superado en interés y competencia.

Como decía con frase certera el señor Arzobispo Primado de Toledo, doctor Pla y Deniel, la tarde del día 20, al cerrar la III Semana Bíblica, "los españoles hemos desmentido esta vez que empezamos las empresas para no continuarlas luego, dando un alto ejemplo de constancia y continuidad".

Estas Semanas señalan una nueva era en el resurgimiento cultural eclesiástico de España—añadía el Primado de Toledo—. La Semana Bíblica engendró a su vez la de Teología, muy acertadamente, porque los estudios bíblicos deben ser iluminados por la misma Teología, y a su vez, la Biblia es también el mejor fundamento de la Teología.

Además, este año, tanto la III Semana Bíblica como la II Semana Teológica, han estado saturadas de un ambiente práctico y positivo. El tema del Cuerpo Místico de Cristo, de raíces solidísimas lo mismo que de derivaciones trascendentales y consecuencias incalculables, ha sido explotado a fondo como filón venenoso riquísimo por una pléyade de teólogos y exégetas, que han mostrado sus altas cualidades ante un selectísimo auditorio de religiosos, sacerdotes y no pocos eminentes escrutarios (como seglares amantes de las ciencias sagradas).

Por otra parte, el estudio de códices totalmente desconocidos hasta el presente y que han sido desamparados de archivos ignorados de nuestros Cabildos y Catedrales y Museos, ha sido el punto químicamente más interesante de estas Semanas, vistas desde los centros competentes del extranjero, los cuales admirarán estos trabajos y desearán contar con tan provechosas como pacientísima comprobaciones y cotejos. Bajo este aspecto, merecen bien de la Iglesia y de la Patria los señores don Teófilo Ayuso, Jesús Enciso, Juan Rivera, Casimiro Sánchez Aliseda y los padres José María Bover y Vicente Beltrán de Heredia. O. P., que han estudiado la Biblia de Calahorra, el Breviario Mozárabe y el Palmisestio ovetense, "Liber Comitis", los manuscritos teológicos de la Catedral de Toledo, el códice 127 y el inventario analítico de manuscritos teológicos de la escuela salmantina de los siglos XV al XVII, respectivamente. No es fácil apreciar al profano en achacos de investigación las horas, días, semanas y meses invertidos en tales laboriosos y a veces improbos trabajos, para obtener en limpio una sencillísima conclusión referente a la fecha, precedencia, encuadramiento histórico, importancia, paternidad o filiación de cada códice. Cuando las naciones que hoy están sólo preocupadas de ganar la contienda, reñida en esta horrosa conflagración casi universal, vuelven los ojos a España, se hallarán con la agradabilísima sorpresa de que ésta, por medio de sus mejores hijos y hombres de ciencia, ha seguido vigilando en el campo científico, gracias a su envidiable paz mientras en ellas roncaba el cañón.

Ni es menos de notar el interés que este año han suscitado en la II Semana Teológica las cuestiones relacionadas con la humanidad del Verbo encarnado. En este aspecto, hemos de subrayar los meritosísimos trabajos del doctor Mañá, magistral de Tortosa, sobre la Psicología de la inteligencia en Cristo y sus derivaciones en la vida efectiva

### Más de siete millones de hombres tendrá el ejército de EE. UU. en 1943

Washington. — El ejército norteamericano será en el año cuarenta y tres, de 7 millones y medio de hombres ha declarado el Ministro de la Guerra ante la comisión militar de la Cámara de Diputados, al poner de relieve la decisión de rebajar la edad tope para cumplir el servicio hasta dieciocho años. Esta cifra que supondría tres millones doscientos cincuenta mil más que ahora se descompondría en dos millones doscientos mil para la aviación, tres millones trescientos mil para el Ejército y un millón para la Intendencia y otro para servicios auxiliares.

Buenos Aires.—En los círculos políticos argentinos sigue con gran interés la situación creada en Chile, a consecuencia de la suspensión del viaje a Norteamérica del Presidente de Chile señores Ríos, que por ese motivo no podrá efectuar la proyectada visita a la Argentina al regreso de los Estados Unidos. Agrega el Presidente chileno, que conserva, no obstante, la esperanza de que podrá realizar en breve el viaje a Buenos Aires.

El Presidente señor Castillo ha contestado a este mensaje con otro, también cordialísimo, el cual hace suya tal esperanza.

Guatemala. — El hijo del Presidente ha sido contratado por los EE. UU. para que estudie la construcción de una uota mercante, que prestará servicio en líneas marítimas del continente.

Trátase de transportar un millón de toneladas de mercancías anualmente por las rutas del Atlántico y del mar Caribe.

### La santificación de las fiestas, campaña de la A. C. para el presente curso

La no observancia del precepto de oír misa y el abuso del trabajo en los días festivos, tristes resabios de errores liberales y marxistas

### Una alocución de la Dirección Central de la A. C. E. que preside el Excmo. Sr. Arzobispo Primado

Con el beneplácito de los Rdmos. Metropolitanos y de todo el Episcopado Español, la Dirección Central de la A. C. E., presidida por el Excmo. Sr. Arzobispo Primado de Toledo, ha publicado una exhortación dirigida a todos sus miembros, en la que se promulga, como consigna general para el curso 1942-1943, la Campaña de Santificación de las Fiestas.

Después de exponerse la conveniencia de señalar un objetivo común, de trascendencia nacional, a las actividades convergentes de todos los organismos del apostolado seglar, examinando los frutos producidos en años anteriores por las Campañas "Pro Seminario" y "Pro Caridad", el documento lanza como consigna para la Campaña del curso que entra "la santificación de los días festivos", a fin de "desterrar—dice—de nuestro pueblo los tristes resabios dejados por la acción laicista de los pasados gobiernos liberales y marxistas, en orden al trabajo en los días de fiesta y a la inobservancia de los preceptos cristianos de la misa festiva y el cumplimiento pascual."

Aduce, a continuación, las razones teológicas y morales que condenan la profanación de las fiestas con trabajos innecesarios y las que obligan a su santificación positiva empleándolas en obras de culto divino y perfección propia, con lo cual se da al descanso dominical su verdadero sentido sobrenatural, esto es como anticipo del descanso eterno empleado en una actividad espiritual incesante.

Confiesa el escrito la extensión del mal en nuestra patria, donde son muchos, por desgracia, los cristianos que no oyen misa los días de precepto, a pesar de exigirse la Iglesia bajo pena de condenación eterna, y muchos, también, los que asisten al santo sacrificio pasivamente con la desgana y displacencia de quien cumple por rutina o por respeto humano, un deber enojoso.

Confiesa el escrito la extensión del mal en nuestra patria, donde son muchos, por desgracia, los cristianos que no oyen misa los días de precepto, a pesar de exigirse la Iglesia bajo pena de condenación eterna, y muchos, también, los que asisten al santo sacrificio pasivamente con la desgana y displacencia de quien cumple por rutina o por respeto humano, un deber enojoso.

### El Servicio Nacional del Algodón en la Feria de Muestras de Zaragoza

En quince años se ha cuadruplicado la producción algodонера española

Del algodón se derivan infinidad de productos y es él la base de una de las industrias —la textil— de más abolengo e importancia en España

En la II Feria Nacional de Muestras que actualmente está abierta en Zaragoza, figura un pabellón instalado por el Servicio Nacional del Algodón.

Este Servicio Nacional es uno de los que integran el Instituto de Fomento de la Producción de Fibras Textiles dependiente del Ministerio de Agricultura, y junto al pabellón del Servicio Nacional de Sericultura ha instalado el suyo en la Feria.

Si en la seda nuestra Patria es tributaria de los mercados extranjeros, lo es en mayor grado respecto del algodón. Contribuye a ello la existencia en España de zonas manufacturadas catalanas, industrias de abolengo de las que viven millares de familias y que producen cantidades notables de tejidos de algodón para la exportación.

No es nuevo en España el cultivo del algodón. Acaso desde los primeros siglos de nuestra era se cultivaba la pata con éxito en algunas regiones de España, y, probablemente, fue España el único país europeo donde su cultivo arraigó. Claro es que América y el Oriente medio son en la actualidad los principales países productores de algodón en bruto.

En el pabellón instalado en la Feria se presentan varios mues-

El tráfico marítimo se ha reanudado en el Mar Negro

Sofía. — Hace tiempo se dijo desde Ankara que el Gobierno turco había prohibido a las naves mercantes turcas, incluso a las inferiores a las 300 toneladas, todo tráfico en aguas del Mar Negro.

Esta prohibición ha sido revocada, al menos parcialmente, permitiéndose la navegación en el Mar Negro a las naves de un tonelaje inferior a las 300 toneladas, sin embargo, de que hagan las travesías en convoyes de dos unidades por lo menos.

### Nueva línea marítima Argentina-Colombia

Bogotá. — A mediados de mes se inaugurará un servicio marítimo regular de carga y viajeros entre Argentina y Colombia.

Para fines de Octubre está fijado el arribo a Barranquilla de cuatro mercantes argentinos que zarparán para Buenaventura.

Colombia recibirá así productos argentinos de los que tiene gran necesidad, sobre todo viveres, reexportando carbones para las compañías de electricidad de Buenos Aires.

Muchos de los barcos argentinos del servicio de Colombia seguirán viaje a San Francisco (Estados Unidos).

bida su utilización para la alimentación; se destina exclusivamente a usos industriales y a la fabricación de grana sólida y de jacones. De la cascarilla que envuelve a la semilla se fabrica acetona, resina sintética y xilosa; además puede servir de combustible. El residuo de la semilla prensada después de extraído el aceite constituye lo que se llama torta, transformable mediante pulverización en harina; esta harina puede utilizarse como abono de alta calidad y como pienso para el ganado; menos de dos kilos de ella pueden bastar para alimentar diariamente a una res vacuna, y menos de 200 gramos a una cabeza de ganado lanar o cabría. También de la semilla se fabrica algodón-pólvora, celuloide, etc.

De la cubierta de las semillas o sea de la borra que les envuelve se elabora la fibra: son innumerables y del dominio público las aplicaciones del algodón: fabricación de tejidos principalmente, usos industriales, farmacéuticos, ganaderos, etc.

De la somerísima exposición que precede se desprende la inmensa importancia económica del algodón. La planta puede cultivarse perfectamente en España y su cultivo además de librarlos de la independencia del extranjero en este artículo imprescindible para el trabajo en una de las industrias más tradicionales e importantes de España, nos proporcionaría beneficios incalculables para la economía nacional.

A divulgar el cultivo del algodón y a llamar la atención de los aragoneses sobre este problema tiende la magnífica instalación que el Servicio Nacional del Algodón ha instalado en nuestra II Feria Nacional de Muestras.

M. Monserrat Gamiz

### Teatro Principal

ULTIMA SEMANA DE LA GRAN COMPANIA LIRICA Calvo de Rojas HOY, VIERNES 15, HOY 6'30 — 10 Noche La Rosa del Azafrán Gran creación de Matilde Martín y Javier Utrera

MAÑANA, VIERNES, 16 A las 6'30 tarde La alegría de la huerta y Molinos de viento A las 9'45 Noche, Homenaje a la primerísima tiple ISABEL BERTRAN Doña Francisquita Por Isabel Bertrán, Matilde Martín y Calvo de Rojas

Doña M.ª Josefa Sampol Ripoll HA FALLECIDO Esta mañana, habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica A. E. R. I. P. A. Sus afligidos hermanos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al Rosario y funeral que se celebrará mañana viernes, en la parroquia de Santa Eulalia, a las diez y media y once respectivamente, como también a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar seguidamente. No se invita particularmente El Excmo y Rmo Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca ha concedido las indulgencias acostumbradas.

Comunicados de la primera página... RADIO NACIONAL DE ESPAÑA... BARCELONA... JUGUETES... VENDE PARTIDA... 250 HORAS DE LUZ

Lea CORREO DE MALLORCA

